



Anwesenheit

Franziska A.	NinaS.	Jessica B.	Marie E.	Cosmo
x	x	x	x	x
Adrian G.	Simon G.	Mareike H.	Susan M.	Christopher O.
x	x	x	x	x
Irene P.	Max R.	Anton	Finn	Moritz R.
x	x	x	x	x
Andre S.	Jean-Marc S.	Jakob M.	Antonia	Jan-Philipp
x	x	x	x	x

Gäste / Interessierte

			Schriftführerin: Irene
--	--	--	------------------------

Tagesordnung

Beschlüsse / To-Do's

	Protokoll	
1	<ul style="list-style-type: none"> • Franzi klärt mit Marie ein paar Anmerkungen wegen des Abschnitts "Studienausschuss". Max fragt nach, ob wir die Ergebnisse des Studienausschusses überhaupt veröffentlichen dürfen. Marie antwortet, dass das kein Problem ist, weil die Protokolle des Studienausschusses eh veröffentlicht werden • Franzi, Max und Irene haben noch Kleinigkeiten und Rückfragen, die alle geklärt werden. • Protokoll wird mit den genannten Änderungen und einer Enthaltung einstimmig angenommen 	
	Ausschüsse	
2	<p>FSK:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Aus aktuellem Anlass wurden alle aufgerufen, ihre Ausleihaktivitäten vernünftig zu dokumentieren bzw. nachzuvollziehen • Der Umlaufbeschluss darüber, ob die ausgeliehene und verschwundene Bluetooth Box von FSK Mitteln bezahlt wird, war ungültig, weil vergessen wurde, die Möglichkeit zur Enthaltung zu geben und deshalb zu wenige Fachschaften an der Abstimmung teilgenommen haben • 20.04.24 Pub Quiz im SDG Lab um 19Uhr von FB07 organisiert, alle herzlich eingeladen! 	

	<ul style="list-style-type: none"> • Es wurden Pullover für FB02 von FSK-Mitteln bezahlt. Das merken wir uns. • Hilfskräfte bekommen (genau) eine Stimme im Senat. Gerne weitersagen, damit man da was bewegen kann. Wer sich zur Wahl stellen möchte, muss sich beim Wahlausschuss oben im CC melden (wird zusammen mit Hochschulwahlen gewählt). • Für die Wissensstraße können Gelder vom AstA aktiviert werden. Jessica schlägt vor, das Geld so zu beantragen, dass wir das Material auch für den Tag der Erde verwenden können. Allgemeine Zustimmung • FB07 hat Probleme damit, dass sich Dozenten nicht an die "Allgemeinen Bestimmungen" halten (siehe https://www.uni-kassel.de/uni/studium/im-studium/pruefungsordnungen runter scrollen; z.B. zwei unabhängige Prüfungsversuche pro Jahr, Klausureinsichten, etc.). Es wird einen AK "Schwarze Liste" geben, auf die solche Dozenten in Zukunft draufeschrieben werden können, um im Senat konkrete Beispiele ansprechen zu können • Man kann ca. 1000 Mehrweg-Plastikbecher beim AstA leihen. Was passiert wenn Becher verloren gehen? Becherpfand? • Nächster FSK Termin am 10.05.24 um 14Uhr beim FB16 	<p>FSK-Vertreter fragen wegen Becherverlust nach</p>
3	Absolventenfeier	
	<p>Mensa klappt; es gibt Brötchen statt Kanapees, damit man satt wird; Frau Franke hält die Festrede; Photograph und Musiker sind am Start</p>	<p>Tassen werden von Jessica und Jean-Marc bestellt</p>
4	Sommerfest	
	<p>Da im Sommer Baustelle am Gießhaus sein wird, ist es vllt sinnvoll, jetzt schon eine AK zu bilden, damit die sich um eine Location kümmert.</p> <p>Es werden verschiedene Gründe genannt, warum wir unter den Umständen der Baustelle definitiv nicht am Gießhaus feiern wollen (eingeschränkte Strom-/Wasserversorgung, Paktverbot, Bauzaunatmosphäre).</p> <p>Simon hat ein paar Ideen, wo man stattdessen feiern könnte, Jessica und Max auch.</p>	<p>Jean-Marc, Max, Andre und Simon kümmern sich darum, eine Location für das Sommerfest zu finden.</p>

Umfragen	
5	<p>Regelungstechnik:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Seit es für das Modul einen neuen Prof gibt (seit ca. 3 Jahren), läuft es nicht mehr so und passt eigentlich auch nicht so in unseren Studiengang (UmweltIng). Nach der letzten Prüfung haben wir deshalb die Studierenden befragt (siehe Anhang). • Irene regt an, sich auch mit der Fachschaft vom FB16 zusammenzutun, da es im FB16 wohl generell nicht so läuft mit der Studierendenfreundlichkeit. Vielleicht kann man gemeinsam mehr erreichen. <p>Python:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Franzi hat auf Social Media eine Umfrage geschaltet, ob Studierende Interesse haben, an Python Kursen der Fachschaft teilzunehmen. 56% haben für Ja gestimmt (weitere Ergebnisse siehe Anhang). • Jannik macht den Kurs für uns und steckt gerade mitten in der Vorbereitung dafür. Angepeilt wird ein Wochenende Anfang Juni, konkretere Infos folgen. <p>Vollversammlungen:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Franzi hat auf Instagram außerdem gefragt, ob man für die Vollversammlungen veranstaltungsfrei bekommen hat. Für die erste Vollversammlung haben 70% (ca. 40 Leute) nicht(!) frei bekommen. Für die zweite Versammlung haben 80% (45 Leute) nicht(!) frei bekommen (weitere Ergebnisse siehe Anhang). • Irene schlägt vor, die entsprechenden Dozenten auf die "Schwarze Liste"(siehe oben) setzen zu lassen, sofern zu den Vollversammlungen etwas in den "Allgemeinen Bestimmungen" steht. • Abstimmung: Sprechen wir im nächsten FBR diplomatisch an, dass das in Zukunft bitte besser laufen soll? Enthaltung: 3 Nein: 0 Ja: Rest
	<p>Am 18.04. sprechen Jean-Marc und mit Prof. Laner und Prof. Sommer über die Ergebnisse der Umfrage und Handlungsmöglichkeiten.</p> <p>Im nächsten FBR wird das Thema Freistellungen für Vollversammlungen angesprochen.</p>

WhatsApp Gruppen

6

In den Jahrgangs-WhatsApp-Gruppen kommen immer wieder mal politische Themen auf, die wir normalerweise unterbinden. Um dafür eine bessere Handlungslegitimation zu haben, schlägt Simon vor, in der Gruppenbeschreibung feste Regeln zu definieren. Allgemeine Zustimmung. Sehr extreme Nachrichten, Hassrede, etc. sollen in Zukunft nicht nur gelöscht, sondern auch gemeldet werden.

Wollen wir den Link zu den WhatsApp Gruppen in Zukunft weiter öffentlich auf der Website zur Verfügung stellen?
Pro: Man erreicht mehr Studis, auch die, die Schwierigkeiten mit sozialen Hürden haben
Contra: Gruppenlinks sind zugänglich für Spam-Bots und anfällig für Missbrauch (Aufwand für Admins ist allerdings im Rahmen)

Abstimmung:

1.Option: Wir ändern nichts, Links sind auf Insta und auf der Website. (10 Stimmen)

2.Option: Man muss Franzi auf Instagram eine DM schreiben, um den Gruppenlink zu bekommen (sehr hoher Aufwand für Social Media Person). (1 Stimme)

3.Option: Die Links werden nur am Anfang des Wintersemesters auf der Website und auf Instagram gepostet und dann wieder runter genommen. (4 Stimmen)

4.Option: Enthaltung (1 Stimme)

Wir ändern also nichts bezüglich der Gruppen-Links.

Simon schreibt einen Regelsatz, den wir dann abstimmen können.

Evaluationen	
7	<p>Aktuell können wir Lehrevaluationen nicht einsehen, sondern nur die Dozenten der entsprechenden evaluierten Module, das hat Max schon mit Robin Kreuz besprochen.</p> <p>Es gäbe theoretisch die Möglichkeit, ein Gremium/Ausschuss zu gründen (Schlichtungsverfahren?), das dann das Recht bekommen könnte, auf Anlass die Lehrevaluation einzusehen und Maßnahmen darauf zu begründen.</p> <p>Wir diskutieren darüber, ob wir das wollen, wie unsere Profs darauf reagieren könnten, ob wir mit dem Studienausschuss nicht vielleicht schon ein derartiges Gremium haben, u.ä.</p> <p>Das Thema stellt sich als sehr komplex heraus und da die kurze Diskussion noch nicht als Entscheidungsgrundlage reicht, vertragen wir das Thema auf das nächste Treffen.</p> <p>Max holt vllt noch weitere Infos ein.</p>
Alle informieren sich bei Max und überlegen, wie sie dazu stehen.	
Termine	
7	<ul style="list-style-type: none"> • Diversity Week 18.11. bis 22.11.24, man kann sich gerne engagieren • VeTa vom 25.04. bis 28.04.2024 in Stuttgart (wir sind dabei) • FauSt vom 08. bis 12.05.24 in Berlin, bei Interesse bei Irene melden • BauFaK vom 23. bis 27.05.24 in Berlin • Akkreditierungs-Schulungen finden im April und Mai statt, bei Interesse siehe Mail im Posteingang • nächster FS-Termin: Doodle-Umfrage
Franzi macht Doodle Umfrage fürs Fachschaftstreffen	